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市民の皆さんか
らの

相談をお待ちし
ています

【相談場所】市役所 6階　委員会室
【相談時間】午後 1時から午後 4時まで
	 					1 件につき 50分
【申し込み】9月24日(金)までに、申込書

を議会事務局まで

＊やむを得ず日程が変更される場合があり
ますので、事前にご確認ください。

次回の市政相談は
10月1日（金）です。

＊上記予定は、変更する場合があります。最新の情報はホームページでご確認ください。
本会議は市役所６階議場で、常任委員会は６階委員会室で開催予定です。

９月定例会は８月27日開会予定です
8/27（金）10：00～ 本会議

8/30（月）
10：00～ 予算決算常任委員会　経営政策分科会
終了後 経営政策常任委員会

8/31（火）
10：00～ 予算決算常任委員会　福祉教育分科会
終了後 福祉教育常任委員会

9/  1（水）
10：00～ 予算決算常任委員会　生活地域分科会
終了後 生活地域常任委員会

9/  2（木）10：00～ 予算決算常任委員会　討論・表決
9/10（金）10：00～ 本会議　一般質問
9/13（月）10：00～ 本会議　一般質問
9/14（火）10：00～ 本会議　一般質問（予備日）
9/17（金）10：00～ 本会議　委員会審査報告・質疑・討論・表決
9/24（金）10：00～ 予算決算常任委員会　経営政策分科会（令和2年度決算認定）
9/27（月）10：00～ 予算決算常任委員会　福祉教育分科会（令和2年度決算認定）
9/28（火）10：00～ 予算決算常任委員会　生活地域分科会（令和2年度決算認定）
9/29（水） 9：00～ 予算決算常任委員会　総括質疑（令和2年度決算認定）
9/30（木）10：00～ 予算決算常任委員会　討論・表決（令和２年度決算認定）

広報委員会
［委　員　長］ 幸田安司　［副委員長］肥後淳三
［委　　　員］ 林政徳　水元サユミ　福田佳則　佐貫尚子
［議会事務局］ 清瀬由莉　波田笙子

兵庫県立
人と自然の博物館の
先生によるコラムだよ！

サギソウ ―サギのように純白で美しい湿地の花―
　サギソウという名前の植物をご存知ですか？ランの仲間
で、まるでサギが羽を広げて飛んでいるような、とても美
しい花を咲かせます。この植物で一番目立つのは、花び
らのギザギザですよね。まるで鳥の羽のようです。サギソ
ウの花粉は主にチョウやガの仲間によって運ばれるのです
が、なぜ花びらがここまでギザギザしているのかは、実は
現在もよくわかっていないのです。

　まるで園芸種のような姿で
すが、れっきとした在来種で、
三田市内でも少ないながら
も湿地で野生の株を観察す
ることができます。しかし、
盗掘や開発のためどんどん
と数を減らしていて、兵庫
県では絶滅危惧種に指定
されてしまっています。
　8 月のお盆前後が花の最盛期となります。暑い時期で
はありますが、観察会なども実施されることが多い植物
です。野生での美しい花の姿を、是非ともご覧ください。

（兵庫県立人と自然の博物館 研究員 中濱直之）

三田市議会だより  2021.8 vol.165

〒669-1595 三田市三輪 2-1-1
TEL.079-559-5162　FAX.079-564-2992

gikai_u@city.sanda.lg.jp
市議会に関することは何でもお気軽にご意見をお寄せください。

https://www.city.sanda.lg.jp/shiseijouhou/gikai ➡

三田市
議会HP

　三田特産かぼちゃの「さんだくり南瓜」は、縦に切った
断面に現れるハート型とぎっしり詰まったオレンジ色の
果肉、ホクホクとした食感とコクのある甘さが特徴で、
煮ても焼いても美味しく、スイーツにもぴったりです。

さんだくり南瓜表 紙紹 介

編 集
後 記

　新型コロナウイルス感染症の動向を注視しながら広報活動
を進めております。これからも最善を尽くして少しでも市民の
皆様の市政に対するご理解を得られるよう広報委員一丸と
なって取り組んでまいりますのでよろしくお願いいたします。

永年勤続表彰
　福田秀章議員が全
国市議会議長会から、
永年勤続表彰（15年）
を受けました。

この広報紙は環境保護のため、
植物油インキを使用しています。

あらゆる人と共に…
2021
vol.165

8月号
三田市議会だより

＜ダウンロードの方法＞
iPhone ＝「AppStore」 Android ＝「Google Play」で「cocoar2」と検索。
インストール後アプリを起動し、表紙イラストにしばらくかざすと動画が流れます。
※機種、通信環境によって動作が遅くなったり、作動しない場合があります。

スマホで動画「 2  ココアル 2」  臨場感をもっと身近に。

SANDA CITY COUNCIL

一般質問＼6月定例会の結果＼政務活動費

せんしばんこう

12 SANDA CITY COUNCIL



しつもん

議員　新型コロナウイルス感染症の影響で、孤
立や孤独に陥っている高齢者の声を聞くの
が、ますます困難となっている。対策につい
て市の見解は。
ともに支え合う共生社会を目指す
市　令和 2 年９月から 11 月に 75 歳以上の世

帯へ「要援護高齢者調査」を実施。現在、地
域包括・高齢者支援センターが主体となり、
状況確認を進めている。中でもリスクのある
ケースでは継続して支援を行っている。誰一
人取り残されることのない「共生社会」を目
指していく。（森市長）
他の質問   ● GIGA スクール構想における今後
の課題対策について　●災害時における避難
所の運営について

議員　極端な偏食は、単なる好き嫌いではなく
発達障害を持つ子どもの特性の一つと言われ
ている。その特性に合わせた対応が大切であ
り、こうした子ども達の食についてどのよう
に考えているのか。
状況に応じた丁寧な対応や工夫が必要
市　特定の物しか食べられない場合には、給食

以外の物を食べる必要があると考えられる。周
りの子ども達がその事を理解し、わかり合える
よう配慮するなど安心して楽しく食べられるよう
にすることが大切であり、丁寧な対応や工夫が
必要と考える。（岸本子ども未来部長）
他の質問   ●家族の介護や世話を日常的に行う
ヤングケアラーの現状と支援について　●道
路・公園に関わる修繕、維持管理について

　

議員　介護の担い手や親孝行な子と見なされ、
また本人が自覚してない場合もあり、ヤング
ケアラーであることを見過ごす場合も多い。
子ども達の人権を守るためにも今後、早期の
気づきや支援が必要。市の見解は。
自分らしく安心して暮らせる環境をつくる
市　ヤングケアラーの問題は、表面化し難い上、

実態把握が難しい。子ども達の心身の負担を
軽減し、子どもらしい生活を送ることができる
よう、各部局・関係機関と横断的な連携を行い、
早期発見、早期支援に努めていく。（高見副市長）
他の質問   ●多文化共生社会に向けた取り組み
について　●子育て支援について

　

議員　学園１丁目にある太陽光発電所の 8.6ha
の用地に再編・集約化された病院を誘致する
ことがまちの発展に寄与すると思うがどうか。
検討会からの報告を踏まえ一定の方策を示す
市　「北神・三田地域の急性期医療の確保に関

する検討委員会」での意見を集約した報告書
を踏まえ、急性期医療を維持・充実させるた
めの一定の方策を示していくが、現時点では
具体的に何も決まっておらず、答弁できる状
況ではない。（森市長）
他の質問   ●三田市障害福祉計画等サービスの
充実について　●介護従事者の雇用の確保に
向けた取り組みについて

議員　済生会兵庫県病院の財政状況は残債 39
億円、かつ単体での建て替えは資金準備がな
いと極めて厳しい状況にある。仮に統合と
なった場合、全ての負担を三田市が負うこと
になるのではないか。
それぞれの立場で急性期医療を守る責任を
果たす
市　将来にわたって三田市の急性期医療を守る

ために検討委員会を立ち上げた。各委員の意
見を集約した報告書及びそれらを踏まえた方
向性については、それぞれの立場で、それぞ
れの地域の急性期医療を守る責任を果たして
いく。（森市長）
他の質問   ●コロナ陽性者の自宅療養という新
たな状態によって発覚した問題点の把握と課
題の解決について

三田市議会会議録 検　索

三田市議会インターネット録画中継 検　索

議員　緊急事態宣言中に販売の場が減りコロナ
禍で減収した就労型障害者施設がある。施設
利用者への工賃支払いが厳しいため、減収補
填が必要。市として新たな販路開拓やネット
販売等の協力をできないか。
支援事業を引き続き行っていく
市　市として販路開拓支援は難しいが、市内事

業所の連携を担う団体と情報交換していただ
き、生産活動の強化につなげてほしい。減収
となった事業所には三田市小規模事業者応援
助成金による支援を実施しているので、ご活
用いただきたい。（入江福祉共生部長）
他の質問   ●公立幼稚園の再編について　●（仮
称）人権を尊重し多様性を認め合う共生社会
を目指す条例について

コロナ禍の就労型障害者
施設へ支援を

コロナ
支援

日本共産党三田市議団

水元 サユミ 議員

済生会の負担は三田市が
負うのでは

市民病院

日本共産党三田市議団

長尾 明憲 議員

高齢者の孤立対策を高齢者
支援

公明党

福田 佳則 議員

極端な偏食がある園児の
給食時の対応は

食　育

新政みらい

佐貫 尚子 議員

カルチャ―タウンに再編・
集約化後の病院誘致を

まちづくり

市民の会

肥後 淳三 議員

ヤングケアラーに対する
支援の充実を

ヤング
ケアラー

公明党

大西 雅子 議員

しつもん

　まちづくりや暮らしに関する制度、市が行う事業の執行状況や将来の
方針について、議員が質問を通して市の見解を求め、主張・提言・指摘
を行います。
　6月定例会では、15人の議員が一般質問（個人質問）をしました。質
問時間は、答弁の時間を含めて1人40分です。また、新型コロナウイル
ス感染症対策のため、各議員はマスクを着用しております。

＊ヤングケアラー：本来大人が担うと想定されている家
事や家族の世話などを日常的に行なっている子ども。

説 明
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しつもんしつもん

議員　さんだ里山スマートシティ基本構想は、
今後の市民生活に重大な影響を与える制度で
あり、策定にあたっては市民への説明会や意
見交換会など、市民の参加のもとに進めるべ
きでは。

アイデアボックスなど市民参画の取組みを実施
市　現在、市のホームページや各市民センター

にアイデアボックスを開設し、市民から意見
やアイデアを募集している。今後、ワーク
ショップ、アンケート、パブリックコメント
なども計画しており、市民の意見を構想に反
映することとしている。（森市長）
他の質問   ●太陽光発電施設の建設規制につい
て　●加齢性難聴者の補聴器購入に対する補
助制度の創設について

議員　外出によるワクチン接種や、予約手続き
が困難となっている独居高齢者・障害者の状
況把握と支援について伺う。
関係者を通じて実態把握と支援を行う
市　予約手続きができない方については、地域

包括支援センター、高齢者支援センター等、
関係機関を通じて状況把握に努め、予約支援
を行う。外出困難な方については、その理由・
状態によって対応が異なるので、ご家族や関
係者を通じて、個別支援を進める。（北中福祉
共生部参事）
他の質問   ●デジタル化の課題について　　　
●駐車場等の遊休スペースを有効に活用する
ための方策について

議員　様々な状況変化から市民の健康と命を守
るため、市が示した改革プランで「急性期病院
の再編統合が必要」との結論に基づき神戸市
との検討委員会を設置。結論の方向性は「市民
の納得」が不可欠でありその受け止めを問う。
急性期医療の持続可能を目指し改革を実行
市　北神・三田地域の急性期医療の再編・統合

も視野に入れ神戸市と検討委員会を設置。そ
の結果を参考に基本姿勢である「市民の命を
将来にわたり守り抜く」との覚悟のもと持続
可能を目指し着実に改革を進める。（森市長）
他の質問   ●学校の再編問題について　●今後
の健全財政堅持に向けた取り組みについて　
●新型コロナワクチン接種について

議員　医療従事者の業務効率化を目的に医療 AI
を搭載したシステムが開発され、受診時の症
状だけで、AI による診断病名を提案するシス
テムが登場している。三田市民病院での ICT
活用による労働改善をどう考えているのか。
専門委員会にて導入事例を情報収集・調査
研究
市　以前より業務負担軽減委員会を設置し負担

軽減を図っているが、AI 問診の実用性を確
認するべくデモ等を実施して検証を行ってお
り、引き続き調査研究のうえ医療従事者の労
働改善に有効な医療 AI の導入を検討する。

（上田市民病院事務局長）
他の質問   ●三田市における障害者雇用の取り
組みについて

議員　社協は、市福祉政策の一翼。年会費の 1
世帯 200 円は自治会費とともに集金し納入さ
れる。義務ではないが自治会加入が前提。市
の自治会事務委託事業費削減を受け、複数自
治会の納入停止などで、財政が厳しい。福祉
政策を見直しては。
社協自ら、市民理解を得て、財政再建が重要
市　会費減少は懸念だが財源補てんは難しい。

会費は地域福祉を住民相互が支え合う仕組み
として、市民・事業者・団体などが納付する
趣旨を、市民に理解を得て、経営努力を進め
続けることが重要。（高見副市長）

他の質問   ●コロナワクチン接種における課題
について　●「人口減少にも負けないまちづ
くり」について

議員　市が表明したゼロカーボンシティへの挑
戦は、覚悟を決めて臨まなければ実現できな
い難題である。まちづくりの指針となる現在
策定中の第５次三田市総合計画において、具
体的な取り組みを計画しているのか。
新しい時代をリードするまちづくりに挑む
市　「脱炭素社会」を見据え、CO2 排出実質ゼ

ロ推進の計画を策定する中で焼却エネルギー
からの発電、公共施設・住宅への太陽光発電
普及、CO2 を吸収する里山保全など市の特徴
を生かした取り組みを考えている。（森市長）
他の質問   ●生物多様性の保全と施設管理につ
いて　●気候非常事態宣言の表明について　
●「循環型農業のモデル菜園」の提案について
●学校施設個別計画の策定について　●部活
動あり方審議会の設置について

脱炭素社会実現に向けて
の環境施策は

環　境

無会派

井上 昭吾 議員

市民参加の里山スマート
シティ基本構想を

市民参加

日本共産党三田市議団

木村 雅人 議員

独居高齢者・障害者への
ワクチン支援を

ワクチン

新政みらい

中田 哲 議員

市民病院問題は「市民が
納得する」方向性を

市民病院

公明党

松岡 信生 議員

三田市民病院における
ICT活用

ＩＣＴ

日本維新の会三田

林 政徳 議員

持続可能なまちのため
福祉政策を見直しては

福　祉

市民の会

美藤 和広 議員

＊社会福祉協議会（社協）：社会福祉法に規定された、
地域福祉の推進を図ることを目的とする民間の組織
（社会福祉法人）。
＊自治会行政事務委託事業費：平成30年度予算におい

て、世帯あたり540円を400円に削減。

説 明
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しつもん しつもん

議員　市民病院と済生会兵庫県病院との集約化
の検討会がまた始まったが、市民との意識に
隔たりを感じる。説明会や動画などが必要で
あり、神戸市等との協議を進めると同時に市
民への説明も進行すべきと考える。
検討委員会を踏まえ責任ある提案をしたい
市　これまでの周知では病院改革の必要性が市

民に伝わっていないと認識している。8 月に
広報誌掲載を予定する。自治体や医療圏域を
またぐ案件であり時間を要しているが、検討
会の報告書がまとまれば責任ある提案をした
い。（森市長・米田医療政策監）
他の質問   ●地域ブランドとしての三田牛について
　●小型合併処理浄化槽設置の補助について

議員　防災行政無線は、雨天時に聞こえないと
いう不備が指摘されている。危機管理の中で
情報伝達対策と、オープンデータの更新や利
用する側の立場に立った整備が必要。
令和3年 10月に災害情報をSNSで提供
市　SNS を活用した情報配信システムを構築

し、デジタル災害情報の普及に努める。オー
プンデータ専用のサイトを立ち上げ、分野別
に絞ったデータ表示や指定したデータ検索が
できるようにしたい。（森市長）
他の質問   ●（仮称）コミュニティ条例の制定に
ついて　●旧三田プラント跡地について

議員　スプレー缶の穴あけが不十分だったこと
により、残留ガスによる発火事故が年間数件
発生している。幸い大きな事故にはなってい
ないが大変危険。阪神間の自治体と同様にス
プレー缶等の穴あけをせず回収してはどうか。
令和４年 4月から新たな収集方法に合わせ
実施予定
市　全国的にもスプレー缶の穴あけをせず収集

している自治体も多く、先行実施する他の自
治体の事例を参考に具体的な検討を進めてい
る。収集から処理に至るまで安全性の確保が
課題であるが、来年４月から実施する予定。

（久高まちの再生部長）
他の質問   ●新型コロナウイルスワクチン接種
状況と今後の対応について　●三田市の都市
計画道路について

カセットボンベ等、スプレー
缶の新たな収集方法を

ごみ収集

盟政会

幸田 安司 議員

病院再編・統合の説明会
を市民にするべき

市民病院

新政みらい

厚地 弘行 議員

災害時情報の提供と
オープンデータの活用

災　害

盟政会

今北 義明 議員

全議員が賛成した議案（可決・承認）

予　算 一般会計補正予算（第４号）　など予算案件4件

条　例 子育て支援のための医療費の助成に関する条例の一部改正、自家用有償旅客運送条例の制定に
ついて　など条例案件12件（うち２件は専決報告）

その他 15メートル級はしご付消防自動車の取得、けやき台中大規模改修の請負契約の締結　
など事件案件3件、人権擁護委員候補者の推薦　など人事案件2件

議会内容等の詳細は、
三田市議会

ホームページの
「審議予定・結果」を

ご覧ください。

6月定例会の結果
6月3日～6月25日（会期：22日間）

市長提出議案	 21件
議員提出議案	 2件
請願	 1件
陳情（※陳情は採択しません）	 1件

令和
3年

詳しくは
こちら

高校生等の入院医療費が無料になります

～議案第52号「三田市子育て支援のための医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例の制定につい
て」を可決しました～

６月定例会に提出された議案は全て全会一致で可決しました。

Pick Up! ６月議会

　現在、市では高校生等の入院医療費助成を行っておりませんが、0歳から18歳までの継続した
子育て支援、特に経済的な負担軽減の観点から、今年10月より、高校生等の入院医療費が無料と
なります。

　審議の中で、委員より、助成金の支給が償還払い（申請による還付）である
ことから、医療費を一時的に保護者が立て替えをしなければならないことを指
摘し、担当部局より、その支払いに約３か月要する場合があるとの答弁があり
ました。多数の委員から、制度上の問題もあるかもしれないが、一日でも早く
支給し、保護者負担を少しでも減らすようにしてほしいとの意見が出され、本
会議最終日で、予算決算常任委員長よりその旨の委員長報告を行いました。

その後…
　助成方法が再検討され、事前の申請に基づく受給者証の発行・提示により、保護
者の立て替えによる負担がなくなりました。(※一部適用外あり)

こんな審議を
したよ！
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　６月定例会第4日において、「第5次三田市総合
計画調査特別委員会」を設置する決議案を可決し
ました。この特別委員会では、総合計画に関する
調査・研究、審査を行います。各常任委員会（経
営政策、福祉教育、生活地域）の所管ごとに、特
別委員会分科会を設置し、詳細な調査・協議を
行った上で、市へ意見書を12月に提出します。今
後、議会としてしっかり審議していきます。

■幹事会…基本構想全体にかかる重点課題の審査と各分科会からの報
告の集約、市へ提出する意見書の調整を行います。

■分科会…基本計画の詳細な審査を行います。

より詳細に調査するため幹事会と分科会を設置しました

あなたの声を議会に！「請願」と「陳情」

「総合計画」ってなに？
　三田市のこれからのま
ちづくりの方向性やそれ
を実現するための取組を
定めた計画を「総合計
画」といいます。

　市政等に関する市民の皆さんの意見や要望を市議会に提出す
ることができます。この制度を「請願」「陳情」といいます。

　請願は、本会議において採択された場合、市政に関する要望に
ついては実現に努力するよう市長に求めます。また、国や県へ意見
書の提出を求める内容である場合、関係機関に送付します。
　また陳情は、採択・不採択か決定は行いませんが、委員会で必
要と認めた場合、関係機関に対し申し出を行います。

【様式例】

委員会構成 審査体制

委員長 福田　秀章

副委員長 佐貫　尚子

委　員 議長を除く全議員21名

　議会では本会議として、三田市議会定例会条例及び同規則に基づき、年 4回の（3月、6月、9月、12月）

定例会と必要がある場合に特定の事件に限って審議する臨時会を開催しています。

のぞいてみよう！

本会議では、何をしているんだろう？

本会議の流れ 本会議の運営は地方自治法などで定められていますが、
おおまかには下記の流れになります。

議案の提出

開　　会

閉　　会

会期の決定

●	提案者の議案説明
	 議案の提出者（市長・議員）による議案説明

●	議案に対する質疑
	 議案の疑問点を質問する質疑

●	議案の委員会付託
	 議案を常任（特別）委員会の審査に委ねる「委
員会付託」

本会議場で
行う

市長による議会の召集

表　　決
	 議案の可否の決定を行う「表決」

討　　論
賛成、反対の意見を述べ合う「討論」

委員長報告への質疑
常任（特別）委員会の報告を受け、

議員が質問する「質疑」

委員長報告
常任（特別）委員会での審査結果を本会議で報告

一般質問
市長（執行機関）に事務の内容や
将来に対する考え方などの説明を

求める

Pick Up! ６月議会
市議会に「第５次三田市総合計画調査特別委員会」を設置しました

「請願」「陳情」の提出方法、様式、記入例などの詳細について、市ホームページで紹介しています。

※市外在住者からの郵送による陳情は、委員会での審査において写しを送付するの
みで審査対象にはなりません。

請願と陳情の違いはここ！

●	議案の提出者から説明
●	質疑
●	議員間討議
●	討論・表決
●	委員会報告書の提出

常任（特別）
委員会で審査

○○○○○○○○に関する請願書(陳情書)

年　月　日

三田市議会議長　○○　様

	 請願者（陳情者）
	 住所
	 氏名　（署名又は記名押印）
	 連絡先

（※請願の場合は紹介議員の氏名）　
	 氏名　（署名又は記名押印）

＜請願（陳情）の要旨・理由＞
○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○
○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

＜請願（陳情）事項＞
1　○○○○○○○○すること
2　○○○○○○○○すること

議員の
紹介

委員会での
審査

意見陳述
（趣旨説明）

採択・不採択の
決定

請願 必要 行う できる 行う

陳情 不要 行う できない 行わない
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令和2年度

政務活動費
　政務活動費とは、地方自治法に基づいて、市議会議員が政策に関する調査や研究のために

必要な経費として使うことができるものです。他市の先進的な取り組み事例を研究して市政

に生かす行政視察や、研究資料の作成費など多岐にわたって活用されています。

交付対象者
会派または個人 交付額 支出額 返納額 主な支出等（一部紹介）

盟政会
5 人 2,550,000 1,201,486 1,348,514 【資料作成費】…事務用品 など

【通信運搬費】…会派通信料 など

日本共産党三田市議団
２人→３人

（11月から）
1,275,000 895,819 379,181 【広報広聴費】…広報紙印刷費 など

【通信運搬費】…会派通信料 など

公明党
3 人 1,530,000 1,041,795 488,205 【通信運搬費】…通信料 など

【備品費】…パソコン購入 など

新政みらい
厚地 弘行 510,000 248,398 261,602 【広報広聴費】…広報紙印刷費 など

【通信運搬費】…通信料 など

新政みらい
田中 一良

（4 月〜 10 月）
255,000 102,950 152,050 【通信運搬費】…通信料 など

【資料作成費】…事務用品 など

新政みらい
北本 節代 510,000 289,092 220,908 【備品費】…パソコン関連用品 など

【通信運搬費】…通信料 など

新政みらい
佐貫 尚子 510,000 207,537 302,463 【資料作成費】…事務用品 など

【通信運搬費】…通信料 など

新政みらい
西上 俊彦

（4 月〜 10 月）
255,000 130,802 124,198 【通信運搬費】…通信料 など

【資料作成費】…事務用品 など

新政みらい
中田 哲 510,000 351,516 158,484 【通信運搬費】…通信料 など

【広報広聴費】…広報紙印刷費 など

市民の会
檜田 充 510,000 353,618 156,382 【通信運搬費】…通信料 など

【事務所費】…パソコン関連用品 など

交付対象者
会派または個人 交付額 支出額 返納額 主な支出等（一部紹介）

市民の会
美藤 和広 510,000 514,873 0

【資料購入費】…地方議員研修会受講料
など

【備品費】…パソコン購入 など

市民の会
佐々木 智文

（4 月〜 10 月）
255,000 82,458 172,542 【通信運搬費】…通信料 など

【事務所費】…パソコン関連費 など

日本維新の会三田
小山 裕久 510,000 269,295 240,705

【研究研修費】…地方議員研究会 With
コロナ特別講座参加費（福岡市博多区）、
自治体財政研修（福岡市博多区） など

日本維新の会三田
林 政徳

（11月〜 3 月）
255,000 151,665 103,335

【研究研修費】…市町村議会議員研修
参加費（滋賀県大津市）、自治体財政研修

（福岡市博多区） など

肥後 淳三
（11月〜 3 月） 255,000 45,171 209,829

【資料購入費】…書籍購入 など
【研究研修費】…市町村議会議員研修
参加費（滋賀県大津市）

多宮 健二
（4 月〜 10 月） 255,000 13,475 241,525 【通信運搬費】…市貸与のタブレット通信料

小杉 崇浩 510,000 112,194 397,806
【備品費】…パソコン購入
【研究研修費】…市町村議会議員研修
参加費（滋賀県大津市）

井上 昭吾
（11月〜 3 月） 255,000 20,278 234,722

【資料購入費】…書籍購入 など
【研究研修費】…市町村議会議員研修
参加費（滋賀県大津市）

支出内訳など
詳しい情報は
こちらをチェック

●「三田市議会政務活動費の交付に関する条例第 2 条」に基づき、会派支給

または、個人支給のどちらかを議員が選択します。

● 1 人当たりの年間交付額は、条例に基づき 72 万円としていますが、令和 2

年度は、交付額を減額して１人当たり 51 万円となっています。減額分は

市の新型コロナウイルス感染症対策に充当しています。

（支出が交付額を超える場合は議員が負担しています。）

Point!

※会派別に取りまとめた各年度の政務活動費の資料（精算書、報告書等）は、議会事務局で保管しておりますので、
閲覧を希望される方は、お問い合わせください。
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